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PTA 会員の皆様 

運営委員会だより No.4 

令和７年２月１２日 

八王子市立由木中学校 

PTA 会長 藤本 彩乃 

 

立春が過ぎ、少しずつ日脚が伸びる季節となりました。２月１日に令和６年度の第４回運営委員会を開催いたしました

ので、ご報告いたします。今回は同日に開催した「由木中 PTA を考えるワークショップ」の様子をご紹介していますの

で、ぜひ最後までご一読ください。  

 
 

 
 

 

校長先生より 
 

本日は PTA を考えるワークショップお疲れさまで

した。活発な意見が出されたと思います。 

 学校は、外壁工事がほぼ終わり、足場がとれて

プレハブの事務所も撤去されました。２月中には工

事が終わると思います。３月までの良い時期を見

計らい、昼休みなどのタイミングで生徒を校庭に出

して綺麗な校舎を背景に、ドローンなどでの記念

撮影を考えています。 

３年生は受験真っ只中となっています。私立の単

願や都立の推薦が終わり、半数以上の生徒は進

路が決まっている状況です。引き続きご家庭での

サポートをお願いします。 

 

次年度の新入生について、由木中周辺の住民

台帳に載っている現６年生が２３０名ほどいるよう

です。２００名を超えると６クラスとなるということで

少し懸念する部分もありますが、これから私学の

受験も始まりますので、様子を見ていきたいと思

います。 

また八王子市全体として部活動改革も進めてお

ります。保護者の皆様には２月８日(土)の道徳授

業公開のあとに少しお集まりいただき、５〜１０分

程度説明できるようにと考えています。また３月１

日(土)の保護者会でも説明する予定でおります

ので、そちらにご参加ください。 
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２月１日(土) に 由木中 P T A の今後について考えるワークショ

ップを開催し、本部を含む１７名の参加者で話し合いました。 

個人の意見を紙に書き出す場面では、皆さんの書く手が止まら

ず、ひとりひとりが思いを持って P T A と向き合っていることに感

動しました。話し合いの場面では笑い声や拍手が響き、とても有

意義で楽しい会となりました。ここには書ききれない程たくさんの

アイデアが集まり、由木中 P T A の財産となりました。 一部ご

紹介いたします。 

 
 

- 私の考える  PTA の今 - 

P T A の役割、良さ、やりがい  
 

・先生や保護者同士のつながりができる。 

・子育てについて相談したり一緒に考える仲間 

ができる。 

・子どもたちの役に立っている実感！ 

・人間的に学び、成長できる。スキルが身につく。 

 

 

 

 

 

 

 

 

- 私の考える  PTA の今 - 

P T A の問題点・改善すべき点 
 

・加入者の減少。 

・役員のなり手が少なく同じ人が続けている 

印象がある。 

・1 回のボランティアにも参加してもらえない。 

（活動の認知度が低い？） 

 

 

 

 

 

- 私の考える  これからの PTA - 

こんな PTA になれたらいいな 
 

・敷居が低く誰でも参加したいと思える。 

・お父さんの参加も大歓迎！ 

・子どもの内申点アップにつながれば良いな。。 

・得意な部分など、ちょこっと気軽に参加できる。 

 

 

 

- 私の考える  これからの PTA - 

自分たちにできそうなこと 
 

・PTA の活動をわかりやすく伝える（例：漫画 

で伝える→子どもたちも見る→子から親へも） 

・日時を決めての部活動見学会！ 

・会員が楽しめるようなイベントを企画。 

→まずは PTA の雰囲気を知ってほしい。 

 
※上記は全て、あくまで個人の意見・アイデアです 
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活動報告・今後の予定 
 

本部 
10/5  青少対由木地区委員会 

10/7  中 P連（駅伝）南大沢警察署 

10/9   中 P連理事会 

10/12  中 P連（駅伝）タウンニュース対応 

10/12  中 P連（駅伝）ポスティング 

10/17  学校運営協議会 

10/18  中 P連メリット大作戦打ち合わせ 

10/19  はちビバ事業ゆぎっこビレッジ 

10/26  PTA 共催事業 花いっぱいプロジェクト 

駅伝監察員 zoom 会議 

10/26 中 P連（駅伝）看板取付作業 

10/26 中 P連（駅伝）監察員説明会 

10/30 PTA 共催事業 カンボジア国際交流 

10/31 卒業記念品受け取り、点検 

11/1～11/3 市民センターまつりお手伝い 

11/3   中 P連共催事業 八王子市中学校 

駅伝大会 

11/6  中 P連教育長懇談会打ち合わせ 

11/24 中 P連ブロック会議 

11/26  地域連絡会 

11/26 「第３回運営委員会だより」配信 

11/27  学校運営協議会 

12/6   合唱祭、コーラス同好会時間帯の確認  

12/6  中 P連校長会連絡会 

12/10 「PTA臨時総会（書面決議）のご案内」 

    印刷・配布 

12/19 バスケ部横断幕発注・支払い 

12/21 中 P連教育長懇談会 

12/23 PTA 本部会 

 

 

12/24 「PTA 臨時総会(書面決議)の 

ご報告」HOME &School にて配信 

1/8    横断幕受け取り、掲示 

1/11  中 P 連本部役員会 

1/12  新春書初め大会お手伝い 

1/19  書初め展示作品片付け 

1/16  学校運営協議会 

2/1   PTAを考えるワークショップ開催 

第 4 回運営委員会 
 

 

今後の予定  

 

2/8  由木中入学説明会手伝い 

2/22  青少対由木地区委員会 

3/5  中 P連理事会 

3/9  中 P連ブロック会議 

3/11 合唱祭手伝い 

3/15 第５回運営委員会 
  

 

////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

 

 

 

１学年部 
10/23 学年協議会（PTA室にて） 

先生 6名 部員 8名出席 

10/26  花いっぱいプロジェクトお手伝い 

（部員 4名参加） 

11/11  修学旅行業者選定会議（図書室にて）

2 名出席 

12/25  1 学年部だより HOME &School にて配信 

2/1   PTA を考えるワークショップ出席 

第 4回運営委員会  

 

今後の予定  

 

3/15 第５回運営委員会 
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２学年部 
10/21 学年協議会の報告書を 

Home &School にて配信 

10/26  花いっぱいプロジェクトお手伝い 

2/1   PTA を考えるワークショップ出席 

第 4回運営委員会 

 

 

今後の予定  

 

3/15 第５回運営委員会 

 

３学年部 
10/5 第 3回運営委員会出席 

（部長・副部長） 

2/1   PTA を考えるワークショップ出席 

第 4回運営委員会 

  

 

 

今後の予定  

 

3/15 第５回運営委員会 
 

////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

 

 

美化推進部部 
✾花いっぱいプロジェクト 

10/11  までにネイティブ園芸に花苗の発注 

ホームセンターにて土を購入 

10/25  学校にてネイティブ園芸さん納品 

苗を花壇毎に仕分け 

10/26  花いっぱいプロジェクト実施 

11/22  プランター用に球根・土を追加購入 

12/14  プランターにチューリップ・ビオラ 

・パンジー等を追加で植え付け 

2/1  第 4回運営委員会 

 

 
 

 

今後の予定  

 

軍手を購入予定 

3/15 第５回運営委員会 
  

 

 

 

生活安全部 
10/12  駅伝ポスティング 上柚木中 

10/26  駅伝監察員 zoom 会議 

11/3   八王子市駅伝競走大会・駅伝監察員 

お手伝い 

2/1   PTA を考えるワークショップ出席 

第 4回運営委員会 

 

 

 

 
 

 

 

今後の予定  

 

標準服リサイクル市準備(部活・副部長) 

・お手紙印刷、配布準備 

・リサイクルボックス衣類回収 

3/15 第５回運営委員会 
  

 

////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 
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PTA 会長より 
 

こんにちは。藤本です。 

日頃よりご協力ありがとうございます。 

今回も息子ネタになりますが、先日、息子が少し遠

い友達の家に行こうと、両親が不在だったため同居の

祖母に車で送ってもらおうとお願いしたらしいのです

が、比較的元気な方ではあるものの祖母からは「70

歳過ぎてるんだから初めて行く場所はもう行けないの

よ」と言われたそうでした。それもそうだ、では他の手

段を考えるか、とか思うところですが、息子は「そうな

の？？60 代かと思った」といって祖母をその気にさ

せ、結局、車で送ってもらうことに成功していました。

令和のサザエさんとカツオか！ 

 

私もいつの間にか由木中 PTA 会長を 3 年間させて

いただきまして、今年度、息子とともに卒業となりま

す。かけがえのない仲間と出会い、先生方や地域の

方との交流もたくさんさせていただいて、学び、楽し

み、心豊かな経験でした。そして、きれいごとだけでは

なく、その間に父を亡くしましたし、我が子の用事がで

きなかったり、正直、一時記憶がないくらい大変だっ

たのもまた事実です。 

ただ、自分の住む地域の安全安心を守るために尽

力くださる地域の方がいて、知らないうちに守ってい

ただいている事実もあり、家事して子育てして働いて

介護して、忙しい働き盛り世代の私たちですが、子ど

もを学校に通わせるのに親は手放しではいけないし、

保護者同士繋がって活動をする必要があるのだと思

います。なぜなら、子どもという社会的弱者のチャンス

や居場所を奪うのは簡単にできてしまうからです。 

 

今般、全国的な動きの中で八王子市でも部活動改革

が進められますが、これは、今まで中学校で先生方が

担っていた部活動という放課後の生徒の居場所が地域

に返される、という意味合いがあります。この「地域」に

は私たち保護者ももちろん含まれています。従来、中

学校にはさまざまな部活動があり放課後に活動をする

のが当たり前でしたが、今後、校内の部活動の種類

は、統合されたり他校に拠点が移ったりして少なくなり、

地域のクラブチーム等の外部団体にその役割をどんど

ん求めるようになっていきます。生徒と保護者が、より主

体的に放課後の居場所について考え、行動する必要

がでてきたということです。 

 

なぜ、これまでのような部活動ができなくなっていく

のか、これは多様化した社会の変化の一つなんだと

私は思います。ひと昔と違って、特別支援を必要とす

る生徒、不登校の生徒も年々増加しており、いじめ問

題等、学校が対策しなければならない問題も多様化

しています。加えて、PTA 離れした保護者が繋がりが

ないために些細なことも個々に学校へ問い合わせて

しまうことや、モンスターペアレントの対応等、先生方

は授業とは別に個別的な多岐に渡る対応をせざるを

得なくなったこともその背景の一つにあるのだと思い

ます。 

 

では部活動改革によって、生徒の放課後の居場所

はどうなるのか、どうするのか、今まで学校に任せきり

だったことを、今度は保護者が中心となって地域で真

剣に考えなければ、どんどん子どもの活動の機会を

奪っていくことになりかねないと私は思っています。そ

んな今こそ、PTA や PTA 連合の情報力や連携力が

大事になってきます。来年度に向けた役員アンケート

がお手元にある頃ですが、みなさま積極的に PTA 役

員になっていただいて、PTA をうまく活用していただ

きたく思います。 

 

また、2/1(土)におこなわれた PTA についてのワーク

ショップですが、おかげさまで PTA の必要性と未来を

前向きに考える、温かないい会となりました。ご参加く

ださった保護者のみなさま、ありがとうございました。 

 

子どもたちの進級や新たな進路へ向け、忙しい年度

末ですが、合唱祭も楽しみですね。引き続き、PTA へ

のご理解ご協力をどうぞよろしくお願い致します。 
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副校長先生より 
本日は朝早くからありがとうございました。 

学校では合唱祭の昼練習が始まり、歌声が聞こ

えてくるようになりました。３月の本番で頑張ってく

れるだろうと思っています。 

昨年１０月に行われたカンボジアの子どもたち

との交流で、集まった募金を生徒会からお送りし

ました。その繋がりから、先日は生徒会のメンバ 

ーがカンボジアの子どもたちとオンラインで交流

し、画面の向こうで鍵盤ハーモニカの演奏があるな

ど、１０月の交流会での感動が蘇る貴重な時間とな

りました。せっかくですので生徒会朝礼などで全校

生徒に見せる機会を設けたいと考えています。 

 次回運営委員会が最後となりますが、引き続きよ

ろしくお願いします。 
 

PTA 本部より 

① 花いっぱいプロジェクト 

10/26 に花壇に苗を植えつけました。多くの方にご協力いただき、ありがとうございました。

前回の運営委員会だより（11/26 配信）に写真をたくさん載せて様子をお伝えしていますの

で、是非ご覧ください。 

② 八王子市中学校駅伝競走大会 

こちらも前回の運営委員会だよりにて、生徒の活躍を写真と共にお伝えしています。是非ご

覧ください。 

③ 次年度の役員数について 

 １．美化推進部 1 学年各クラス１名 →１～２名 

 ２．生活安全部 ２学年各クラス１名 →１～２名 

 ３．学年部と広報部の会計を廃止 

 ４．本部役員、各部の部員以外の会員は、年１回以上ちょこっとボランティアに参加する 

上記４点について変更しました。１、２年生の保護者の方には「PTA 加入届および新年度専

門部員選出に関するアンケートのお願い」のお手紙と共に、PTA についての詳しい資料を添

付しますので、ご確認ください。 

④ 昨年の「PTA 臨時総会（書面決議）」にて副会長の人数も変更になっています。改訂された 

「PTA 会則・細則」を今回の運営委員会だよりとともに配信しますので、ご確認ください。 

⑤ 本部役員のメリットとして、卒業式で役員席を設けるのはどうかという提案がなされまし

た。運営委員会で校長先生にお願いして検討をしていただいています。 

⑥ 12/19 にバスケットボール部 

の横断幕を発注し 25,603 円の 

支払いをしました。 

⑦ 校長先生へ卒業記念品を 

贈呈しました。 

 

 

 次回運営委員会 令和 7 年 3 月 15 日 10：30 ～ PTA 会議室 
 

 

編集 

後記 

先日、清里に行った際に、清泉寮のスタッフの方と話す機会があり、息子が八王子市の由木中学

校の生徒で、夏にお世話になりましたと伝えたところ、「由木中！わかります！由木中の生徒た

ちみんな自主的に動いてくれて、かわいくて大好きなんです！」と言っていただきました。社交

辞令もあるかもしれませんが、由木中の一員として、とっても誇らしい気持ちになりました。 
 

是非、お知り合いの方と誘 

い合ってご参加ください！ 


